

MINISTÈRE DES ARMÉES

Biographie de l'Amiral Jean CASABIANCA Major général des armées





Marié et père de quatre enfants (une fille et trois garçons), l'amiral Jean Casabianca est né à Ajaccio le 31 mai 1960.

Entré à l'École navale en septembre 1979, il rallie les forces sous-marines en 1983, après avoir été breveté de l'école des officiers énergie. Il embarque alors sur le 1^{er}

sous-marin nucléaire d'attaque français, le Rubis, en phase de qualification opérationnelle après armement.

De 1984 à 1986, breveté sous-marinier, il sert comme chef du service énergie-propulsion sur le sous-marin d'attaque **La Praya** engagé dans de nombreuses opérations spéciales et de renseignement en Méditerranée.

Il est promu lieutenant de vaisseau en 1985.

En 1987, il est breveté ingénieur atomicien, option réacteurs, de l'École des applications militaires de l'énergie atomique et titulaire d'un DESS de l'Institut national des sciences et techniques du nucléaire.

A l'issue d'un embarquement comme chef de service sur le porte-avions **Clemenceau**, engagé en Océan Indien pendant le premier conflit IRAN-IRAK, il sert successivement sur les sous-marins nucléaires lanceurs d'engins **Le Tonnant**, **Le Terrible** puis **Le Foudroyant** avant d'exercer les fonctions de chef du groupement navire du sous-marin nucléaire d'attaque **Emeraude** de 1990 à 1992.

Il est promu capitaine de corvette en 1991.

De 1992 à 1993, il occupe les fonctions de chef du groupement navire du bâtiment de commandement et ravitaillement **Var**, navire amiral des forces françaises en Océan Indien durant les opérations de la guerre du Golfe arabo-persique.

De 1993 à 1995, il sert comme chef du groupement énergie sur le sous-marin nucléaire lanceur d'engins L'Indomptable.

Il est promu capitaine de frégate en 1995.

En août 1996, issu de la 3^{ème} promotion du Collège Interarmées de Défense, il est breveté de l'enseignement militaire supérieur.

A l'issue, il exerce successivement plusieurs responsabilités dans le domaine des ressources humaines : pilotage des filières de formation nucléaire et du retour d'expérience de l'exploitation des chaufferies nucléaires au service technique mixte des chaufferies nucléaires embarquées - organisme mixte Armées-commissariat à l'énergie atomique (CEA), politique des effectifs militaires et civils à l'état-major de la marine et enfin gestion des officiers sous-mariniers et des officiers brevetés énergie et ingénieurs informaticiens au sein de la direction du personnel militaire de la marine.

A partir de juin 2000, il participe à la fin de l'armement à Brest du premier porte-avions nucléaire français comme commandant adjoint navire.

Le 1^{er} septembre 2001, il est promu capitaine de vaisseau.

Il quitte ses fonctions en juillet 2002, au retour du **Charles De Gaulle** à Toulon après sept mois de déploiement en Océan Indien pour la première mission opérationnelle du porte-avions contre le régime taliban.

De juillet 2002 à août 2005, comme chef d'état-major de l'amiral commandant l'École navale et du groupe des écoles du POULMIC, il conduit la réforme de la formation initiale des officiers de marine et prend la direction du

projet immobilier de restructuration du Groupe des écoles du Poulmic pour accueillir, dès 2005, l'ensemble des formations d'officiers et de commissaires de la marine.

A partir de septembre 2005, il est auditeur de la 55^{ème} session du Centre des hautes études militaires et de la 58^{ème} session de l'Institut des hautes études de défense nationale.

De juillet 2006 à août 2009, il occupe les fonctions d'adjoint marine et chef de la cellule préparation de l'avenir du cabinet militaire auprès du ministre de la Défense. Il contribue aux travaux du Livre blanc et à l'élaboration de la Loi de programmation militaire 2009-2014.

Le 1^{er} août 2009, il est nommé contre-amiral.

De septembre 2009 à août 2011, il est l'adjoint au directeur des ressources humaines, chef du service de la politique générale des ressources humaines militaires et civiles (SPGRH) du ministère de la défense.

Au 1^{er} septembre 2011, il est désigné comme chef de la division études synthèse et management général à l'étatmajor des armées et officier adjoint au major général des armées.

Il est promu vice-amiral le 1^{er} janvier 2012 puis élevé au rang de vice-amiral d'escadre le 1^{er} septembre 2013.

En septembre 2013, il est nommé à la direction des ressources humaines militaires et civiles du ministère de la défense (DRH-MD) pour y seconder le directeur. Par décret du 4 mars 2015, il est nommé directeur, adjoint au directeur des ressources humaines du ministère de la défense.

Par décret et arrêté du 09 juillet 2015, il est nommé chef du cabinet militaire du ministre de la Défense et haut fonctionnaire correspondant de défense et sécurité à compter du 03 août 2015.

Par arrêtés du 18 mai 2017, puis du 21 juin 2017, il est confirmé comme chef du cabinet militaire de la ministre des armées.

Par décret et arrêté du 11 juillet 2018, il est élevé au rang et appellation d'Amiral pour prendre rang le 1^{er} août 2018. Il est nommé à la fonction de major général des armées le 1^{er} septembre 2018.

L'Amiral Jean Casabianca est commandeur de la Légion d'Honneur, chevalier de l'Ordre National du Mérite, titulaire de la Croix de la valeur militaire avec une citation et officier du mérite maritime.

Il totalise plus de 20 000 heures de plongée à bord de 7 sous-marins classiques ou nucléaires, d'attaque ou lanceurs d'engins et plus de 600 jours de mer sur 3 bâtiments de surface.